
ルンビニあゆみ園

No Ａ Ｂ Ｃ Ｄ 未記入

1 62.7% 36.1% 1.2% 0.0% 0.0%

2 20.5% 41.0% 37.3% 1.2% 0.0%

3 41.0% 56.6% 1.2% 1.2% 0.0%

4 67.5% 30.1% 1.2% 1.2% 0.0%

5 55.4% 39.8% 4.8% 0.0% 0.0%

6 62.7% 37.3% 0.0% 0.0% 0.0%

7 74.7% 22.9% 0.0% 2.4% 0.0%

8 67.5% 30.1% 2.4% 0.0% 0.0%

9 48.2% 42.2% 9.6% 0.0% 0.0%

10 57.8% 39.8% 2.4% 0.0% 0.0%

11 72.3% 26.5% 1.2% 0.0% 0.0%

12 60.2% 38.6% 1.2% 0.0% 0.0%

13 65.1% 31.3% 2.4% 0.0% 1.2%

14 86.7% 13.3% 0.0% 0.0% 0.0%

15 54.2% 42.2% 2.4% 0.0% 1.2%

16 73.5% 26.5% 0.0% 0.0% 0.0%

17 20.6% 34.9% 37.3% 6.0% 1.2%

18 30.2% 28.9% 36.1% 4.8% 0.0%

19 60.3% 32.5% 6.0% 1.2% 0.0%

20 67.5% 30.1% 1.2% 0.0% 1.2%

21 34.9% 47.0% 18.1% 0.0% 0.0%

23 69.9% 27.7% 0.0% 0.0% 2.4%

24 54.2% 38.6% 4.8% 0.0% 2.4%
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おたよりはれんらくアプリの表示だけで、ペ－パーレス化した方が良
い。

保護者の要望や問い合わせに対して、園からの説明や対応は礼儀正しく
親しみが持てる。

保護者様　　              　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　  令和４年２月

保育活動アンケート集計結果

１２月に依頼しました「保育活動アンケート」の集計結果をお知らせいたします。現状のあゆみ園におきまして
は、まだまだ幾つかの改善点や課題を抱えております。貴重なご意見を今後に生かして、一層の信頼と魅力づくり
に努めて参ります。アンケートに対するご協力ありがとうございました。

施設の設備・環境は、教育・保育にふさわしい状態である。

集団生活の中で一人ひとりを把握し、個性に応じた温かい保育をしてい
る。

ルンビニあゆみ園の運営全般に対して、満足している。

園の保育理念「仏教（生命の尊重)（修善）（協調）」に共感できる。

園
づ
く
り

Ａ…そう思う　Ｂ…だいたいそう思う　Ｃ…あまりそう思わない　Ｄ…全くそうは思わない

アンケート対象数９３世帯数　　回答者数８３

　　　おやこんぼ（ノーメディアデー）に共感できる。

　　・「行事」は子どもが成長するために必要だが、年齢、発達に
　　　そぐわない過度な行事をおこなわないことに共感できる。

　　・様々な環境を考慮し、選択肢などを与え、子ども自ら考える機会
　　　を作り「子どもの主体性を育む環境づくり」をしている。

　　・子どもの生活、遊びを考慮し、「子どもが安心して過ごせる
　　　環境づくり」をしている。

　　・一斉保育と違い、ひとり一人丁寧に接していく「乳児保育担当
　　　制」について共感できる。

評　価　項　目

社会福祉法人 三宝会の理念「大慈愛心」を知っている。

ルンビニあゆみ園の教育や保育、環境に好感がもてる。

あゆみ園のホームページをよく閲覧している。

家庭でもおやこんぼ（ノーメディアデー）に取り組んでいる。

あゆみ園は子どものことで気軽に相談できる雰囲気がある。

基本的生活習慣（食事、衣服の着脱、排泄、挨拶等）や、集団のマナー
が身に付いてきている。

園・クラスのおたよりは分かりやすく説明されている。

日々の遊びの中や生活から子どもの成長を感じている。

子どもは毎日あゆみ園へ行くことを楽しみにしている。

　　・「あそび」の中にすべての要素が詰まっていると考え、習い事を取り入
　　　　れず、非認知能力の育成を最優先にしていることに共感できる。
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姿

担任・担当から長時間保育担当の職員に、お子さんについての連絡など
引き継ぎができている。

長時間保育では担任・担当以外の保育者にも安心して預けられる。
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歳児 No Ｄ評価の理由・改善策等

2,3,4
,7,17
,18,
19

該当がありましたが、無記入でした。
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行事がない中、保育参加もなくなってしまっ
たのでやってほしい。

今年度は、通常の行事を予定しておりましたが、やはり新型コロナウイルス感
染症の影響で、中止となるものが多くありました。５月に園内で罹患者が出た
ため、６月の保育参加は中止、納涼祭の縮小。緊急事態宣言の発令により８月
後半から９月の行事はすべて中止。１月にも園内での罹患者が複数発生したこ
とにより学級閉鎖からの休園。このような中、行事を実施すれば、何事もな
かったとしても様々なご意見が園に寄せられることでしょう。危機管理、リス
クを回避するためにも今年の状況では、中止と判断せざるを得ないことにご理
解いただきたく願います。

保育参加ができなかったので園での普段の様
子が見れる動画があれば嬉しい。

来年度より、動画配信をおこなっていく予定です。現在、一足早く年長児のみ
２月より実施予定です。

申し訳ございません。できるだけ、朝はスムーズな受け入れを心掛けたいと思
います。

年齢、発達にそぐわない過度な行事を減らし
ていることには共感できるが、適齢の園児に
は親子参加の行事をもう少し増やしてほし
い。
これは親目線ではなく、子ども目線の意見。
保育参加や一昨年の遠足等、保護者同伴行事
の際は子どもがとても喜んでおり、今でも振
り返って話してくれる為、子どもの成長に
とって大切な経験ではないかと思う。

上記と同じことになりますが、様々な職場に通われている保護者の方々を長時
間園内で受け入れすることは、現状ではリスクが高いことです。
また、１１月末のおたよりにも記載しましたが、保護者の中には、仕事が休め
ず、参観会ですら参加を避けたい方もおります。だからといって、子ども達が
楽しみを奪うようなことをしてはいけません。なぜなら我々の仕事は子どもの
最善の利益を守る仕事だからです。お子様の視点での意見、とてもにうれしく
思います。今後も、可能な範囲内で子どもたちが楽しめることを実践していき
たいと思います。

ぶどう組からは連絡ノートがないため、帰り
に担任の先生とお話できる時間があれば、園
での様子をもう少し詳しく聞きたいです。

年長児だけで良いので個人面談を実施して欲
しい。

クラス全体に対しての掲示は、行事以外の日常の保育では、子どもが興味を
持った遊びに取り組んでいますので、ひとり一人遊びが違います。また、飽き
るまで毎日同じ遊びをやり込み、少しずつ変化をしていきます。そのため一概
にその日の出来事を表記するのは難しいかと思います。
また、連絡ノートを採用していないあゆみ園ですが、職員は午後の時間に、日
誌の記入、週の反省、来週の計画作り、制作物の準備片付けなどの日々の環境
整備、清掃、消毒、会議など正規職員は、休憩時間もとれない状態で仕事をし
ております。なかなか現状に事務仕事を上乗せするのは難しいと思われます。

私共の仕事は、お盆時期など園を開けておりますが、全員が出勤しているわけ
ではありません。このように営業日＝出勤日ではない職種もあります。また、
逆に休日出勤をしなければならない方もあります。ですので、直近に希望保育
の出勤状況を確認させていただいております。

行事が全てなくなってしまい親としては園で
の成長を見る場面がなく悲しかった。保育参
加も1時間でもいいのであったら嬉しかった。

またご意見をいただけるようならお知らせください。

保護者の意見・要望 園としての考え・対応

園外の交流保育ということでしょうか。それとも、クラス内の気の合う子以外
との接点を持たせるということでしょうか。遊ぶ相手を強制的に分けること
は、一学年単クラスの学年ごとのクラス編成ですので、難しいかと思います。

行事の他に、日常保育でも協力し合わないとあの大きなカプラでの制作物は完
成しません。役割遊びにしても、○○ちゃんが□□をしているから、私は△△
をする」と、同じ目標に向かって挑戦する姿が見られます。
競い合う場となると、遊びの中でも見られます。ラキューやマフラー作り、目
で見える個人の作品は、憧れや競争心を芽生えさせます。ただ、露骨に競争心
をあおるようなことはしません。なぜなら、これから先の長い人生競い合うこ
とばかりです。小学生になれば、テストなど数字で明確化されます。優越感、
劣等感は、いずれ嫌というほど味わいます。乳幼児期の今は、それらを乗り越
えるための「自分を、他者を信頼する心」を育てることに力を注がせていただ
きます。

給食をもう少し頑張って完食目指して食べさ
せてほしいです。イヤイヤ言って難しいとは
思いますが…。

そうですね。イヤイヤ言っているのに食べさせるのは、虐待ですものね。大き
くなるにつれ、「お腹減った」「食べたい」という意欲と、食育を通じて食へ
の関心が芽生えるよう保育をしてまいります。

帰りは、どうしても子どもたちを保育しながらの引き渡しとなります。保護者
への対応に時間を取っておりますと、まだ残っている園児の保育に目が届きま
せん。申し訳ございませんがご理解を頂きたいと思います。

園としての考え・対応

朝、子どもを預ける時教室の扉前で大人同士
（先生と親又は親と親）が話し合いをしない
でほしい、後ろで待ってる親がいたり子ども
が朝のしたくをしている邪魔になる。

学校や幼稚園では子どもがいない夏休みを利用して面談をおこないますが、一
年中、一日中園児がいる施設では、なかなか時間を確保できません。保育参加
時にそのような機会が設けられるよう検討していきます。

日々子どもから園で何をしたのか楽しそうに
話をするのですが、まだ詳しい内容をしゃべ
れないので分かりやすくパネル等で何をした
か教室前とかに貼って貰えると嬉しいです。

コロナが収束して少しでも行事が日程通りに
できたら嬉しい。

いつもと違うお友達とも遊ぶ環境づくりをし
て欲しい。

皆で同じことに挑戦する場をもう少し増や
し、競い合う場をつくって欲しい。

アプリでのアンケートはいつでも回答できる
ので楽で助かります。ですが、回答の内容が
誰が書いたか分かってしまうより匿名での紙
の方がより多くの意見が聞けるようにも思い
ます。

紙媒体での集計は、何日もかけ、かなりの時間と労力を使いおこなってきまし
た。すでに学校や他施設でも、ネットを使用したアンケートは普及していま
す。アプリでのアンケートでもＣ、Ｄ評価が多い方もおります。お気になさら
ずお書きいただければ嬉しく思います。

希望保育の書類に勤務先の証明が必要となっ
ているが、年間休日の証明はすでにだしてあ
るので不要であると思います。
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※　歳児は兄弟の上の子の学年を記載しています

今後とも、ルンビニあゆみ園へのご理解、ご協力をよろしくお願い致します。

いつもありがとうございます。あゆみ園に行って、先生やお友だちと遊ぶのを毎日楽しみにしています。

申し訳ございません。現状では、月末に園長が不在となると、なかなか対応が
難しいですが、当日に間に合うように努力してまいります。

今の社会の流れでは、ペーパーレス化は必然です。身の回りを見ても、あるい
は職場でも見られるのではないでしょうか。ただ、まったくそうは思わない方
も６％いるのも事実です。ある学校では、必要とされる方のみ紙媒体で配布を
しているそうです。今後、ペーパーレス化は検討、実施していきます。
おたよりは、れんらくアプリにて閲覧が可能です。お手持ちのスマホからご確
認ください。

いつも丁寧な保育や対応をしてくださり、先生や関係者の皆様に感謝しています。

いつも温かな保育の実施ありがとうございます。先生方の雰囲気のよさが子供たちへの情緒の安定に繋がっていると実感して
います。

園が好きで、毎日楽しみに通っているため、親としては安心して預けることができありがたいです。個々に合わせた細やかな
対応、ありがとうございます。

いつもありがとうございます。これからもよろしくお願いいたします。

気候や環境について今年の夏の猛暑ぶりやヘルパンギーナが寒い時期に流行したり等、温暖化を感じており子どもたちの将来
の環境を考えると、今から環境についてや、ゴミを減らすこと、物を大切にすること、循環させることを大人も子どもも考え
ていかないと思っています。先日、園の教室でそうだい先生が短くなった色鉛筆を「ちび助」と呼んでうちの子が愛着を持っ
て使っているのを見て、良いことだなと改めて思いました。そういったことを自宅でも継続したいと感じます。
今はどんどん色々と過程が省略されるような便利なものや、情報に恵まれすぎていて、それに親の私たちも便乗して頼らない
と共働きが成立しない状況でもあり、この時代に生まれた子どもたちの将来はその便利さが当たり前だと感じる時代になって
いるのかもしれません。しかし、いずれにせよ、人間の心と体の機能は昔も今もこれからも変わらないと思うので、子どもた
ちが自分の心と体の健康を自ら保つことができる力がつけられるように関わっていきたいと思っています。幼児期にあゆみ園
で過ごして感じた自発的、自主性の感覚を大切に大きくなってもらいたいと思っています。園で、小さな子どもたちではあり
ますが、時代に流されず培うべきものというのか、そういったものを自主的に、自発的に感じ積み重ねられる園環境や先生た
ちのあたたかい姿勢に感謝しています。新しいものをどんどん取り入れている園もあるかと思いますが、良いものや時代の流
れは良い感じに取り入れつつも、大切な原点は忘れずに、その塩梅や律することが親としても人としてもとても大切だなと園
からも、小さくてとても純粋な子どもたちの様子からも学ばされます。親としても園に行くと不思議とどこか懐かしい感覚を
思い出します。
いつもありがとうございます。

いつも子どもに寄り添った保育や声掛けをありがとうございます。

息子も楽しく遊べているようなので、先生方に感謝しています。

いつも安心して預けられています。先生達も手厚く見ていただいていて、本当に感謝でいっぱいです。ありがとうございま
す。

いつもありがとうございます。玩具や保育室の環境つくり、行事への思い、いろいろな部分で見える園長先生の考える保育が
すばらしいです。

おたよりの配布日にアプリでも閲覧できるよ
うにしてほしい。

いつも温かい保育をしていただきありがとうございます。

平日習い事に行く時間がないので希望する人
だけでも保育時間内で体操や音楽、絵画教室
ができれば良いなと思う。

開園して３年目。あゆみ園の保育方針を希望して入園されている方も増えてき
ました。申し訳ございませんが、保育方針は簡単に変えられるものではないと
いうことをご理解願います。

子ども達にもっと工作を取り組ませて欲し
い。(季節を感じられるものなど)。園では自
主性を大切にしているようだが、強制的では
なく先生達からこういった工作作りのきっか
けを与えることも必要では無いかと思う。

お子さんの個性で、汚れることを嫌う場合は、のり、絵の具などの使用に抵抗
があって制作に取り組まない姿もあります。
工作に取り組みたいと思うような、取り組みとして、アンケート実施の時期で
すとクリスマスへの関心を高めて制作を導入しています。。みかん組さんで
は、年齢の高い子だから使用できる道具や素材もあり、多くの子が取り組んで
いました。
休日は、園とは違い大人と子ども一対一でじっくり遊びに取り組めます。ご家
庭でも制作を楽しんでみてはいかがでしょうか。

お便りはペーパーレス化でよいと思います。
可能であれば、教室または玄関などにお便り
一枚を掲示していただければ、スマホと掲示
とで2度確認できて助かります。
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